

Geflüchtete in Vöhringen

2013 kamen die ersten Asylsuchenden nach Vöhringen. Mai 2015 folgten Familien aus Syrien, die dezentral in Wohnungen untergebracht wurden. Die große Gemeinschaftsunterkunft im Vöhringer Norden wurde im November 2015 mit Männern durch das Landratsamt belegt.

Wir freuen uns über jede Art von Mithilfe!

weil

ich

... etwas Sinnvolles tun möchte!



Homepage und Email:

www.freundeskreis-asyl-voehringen.de
info@freundeskreis-asyl-voehringen.de

Kontakt:

Silvia Gugler
Telefon 07306 / 33922

Helfertreffen:

Jeden letzten Freitag im Monat ab 19:30 Uhr im Pfarrheim St. Michael in Vöhringen
Termine siehe Homepage

Spendenkonto:

Kath. Kirchenstiftung St. Michael
IBAN: DE91730611910307205520
BIC: GENODEF1NU1
Kennwort: „Hilfe Asyl“

Asylsozialberatung in Vöhringen

Diakonisches Werk Neu-Ulm e.V.
Verena Schneider
Email: v.schneider@diakonie-neu-ulm.de
Mobil: 0172-2112785
Bürozeiten in der Industriestraße 21:
Montag 9-12 Uhr | Dienstag 13-16 Uhr

Herausgeber:
Freundeskreis Asyl Vöhringen

Freundeskreis Asyl Vöhringen



für Geflüchtete

in Vöhringen



Wir über uns..

Wir sind Bürger/innen von 16 bis 75 Jahren aus Vöhringen und Ortsteilen, die sich Einzelnd oder in Teams ehrenamtlich für Geflüchtete engagieren. Wir sind kein eingetragener Verein, da wir unsere Strukturen schlank halten wollen.

Unsere Ziele:

- **Integration von Geflüchteten in Vöhringen aktiv und ehrenamtlich unterstützen.**
- **Wir möchten helfen,** dass geflüchtete Menschen unabhängig von ihrem Hintergrund oder ihren Fluchtgründen in Vöhringen besser ankommen, selbst Kontakte knüpfen und Fuß fassen können.
- **Wir möchten unseren Horizont erweitern** mit diesen Begegnungen und lernen, was es heißt, aus einem anderen Land zu kommen, zu fliehen und sich neu integrieren zu müssen.
- **Wir möchten Kontakte herstellen** zwischen Vöhringern und Geflüchteten.
- **Wir möchten helfen, Vorurteile abzubauen.**

Integration heißt, dass alle Seiten aufeinander zugehen!

Blosses Ignorieren ist noch keine Toleranz!

Wo engagieren wir uns?

Familienpaten und -patinnen

gestalten sich die Begleitung ihrer Familie eigenverantwortlich aus. Die möglichen Einsatzbereiche sind sehr vielfältig.

Man verbringt gemeinsame Zeit zu Hause in der Familie und tauscht sich aus. Typische Tätigkeiten können sein: Unterstützung im Alltag, Begleitung zu Arztbesuchen, Austausch bei der Kindererziehung, Hausaufgabenbetreuung, Unterstützung bei Schriftverkehr und Behördengängen, gemeinsame Freizeitaktivitäten und Hilfe bei der Arbeitssuche. Familienpaten sind oft sehr kreativ, eventuelle Sprachbarrieren zu überwinden.

Alle Familienpaten des Freundeskreises treffen sich vor den 4-wöchigen Helfertreffen um 18:30 Uhr zu einem Austausch. Interessierte sind herzlich hierzu eingeladen.

Das Fahrrad-Team richtet gebrauchte Räder her und vermittelt einfache Reparaturkenntnisse.

Es ist eine Bereicherung für beide Seiten.

Es ist interessant jemand aus einer anderen Kultur kennen zu lernen.

Begegnung schaffen



Unser **Café International** bietet im Jugendhaus jeden Montag von 19-21Uhr Gelegenheit zur Begegnung mit Geflüchteten beim Teetrinken, Billardspiel, Tischtennis, oder Kartenspielen. Wir freuen uns über jeden Vöhringer, der an einer ungezwungenen Begegnung interessiert ist.

Einzelne Helfer/innen organisieren gemeinsame **Freizeitaktivitäten**, z.B. Ausflüge in den Landkreis, Theater- oder Konzertbesuche oder auch gemeinsames Kochen.

Fußball spielen wir in den Sommermonaten auf dem Bolzplatz hinter der Grundschule Nord, in den Wintermonaten in der Uli-Wieland-Turnhalle. Die Sportzeiten stehen auf unserer Homepage. Es sind alle herzlich willkommen, die beim sportlichen Miteinander unsere Vöhringer Neubürger kennen lernen und in ihrer Integration unterstützen möchten. Andere sportliche Angebote sind denkbar - sprechen Sie uns an.

Hausaufgabenbetreuung und Deutsch-Lerngruppe

Wir sind keine Lehrer/innen, sondern Laien, denen es Spaß macht anderen bei Hausaufgaben und dem Deutschlernen zu helfen. Wir bieten an zwei Abenden Deutsch/Hausaufgabenbetreuung in der Uli-Wieland-Schule an. Interessierte können um 18 Uhr an die Uli-Wieland-Schule (Osteingang) kommen. Aktuelle Tage siehe Homepage.

Wir unterstützen bei **Arbeits- und Ausbildungssuche**, vermitteln Praktikumsstellen und helfen bei Jobcenter-Angelegenheiten. Arbeitgeber können sich bei offenen Stellen oder Ausbildungsplätzen jederzeit an uns wenden.

Bezahlbarer Wohnraum ist für viele schwer zu finden. Wir helfen Geflüchteten bei der **Wohnungssuche**.

Wir suchen nach geeignetem, bezahlbarem Wohnraum. Für Vermieter stehen wir auch nach Einzug als Ansprechpartner für alle Belange zur Verfügung. Sprechen Sie uns an, wenn Sie sich mit dem Gedanken tragen, Wohnraum zu vermieten.

Der Freundeskreis organisiert bei Bedarf auch **Fortbildungen** und Workshops.



Ich möchte auf eigenen Füßen stehen!

Team "Kümmerer" vor Ort



Wir sind eine feste Kleingruppe und seit November 2015 einmal in der Woche abends zu festen Zeiten in der Gemeinschaftsunterkunft vor Ort. Dort kümmern wir uns um die Belange und Kontakt zu den fast 70 Bewohnern verschiedener Nationen.

Das Team ist immer noch oft die erste Anlaufstelle für Fragen und Probleme des täglichen Lebens und hat über die Zeit eine vertrauensvolle Beziehung zu den Bewohnern aufgebaut. Gute Kenntnisse rund um Behördenangelegenheiten sind für uns wichtig, damit wir erkennen in welchen Angelegenheiten professionelle Unterstützung notwendig ist.

Wir unterstützen auch bei:

- Behördenangelegenheiten
- Arbeitssuche
- Wohnungssuche
- Gesundheitsfragen
- Freizeitaktivitäten